



## FRENTE POLÍTICOS

**1. Nuevos tiempos.** Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Gobernación, inauguró la ronda de comparecencias en San Lázaro con resultados que marcan el sello de la gestión de **Claudia Sheinbaum**, no hay represión, no hay perseguidos políticos ni margen para la impunidad. Las cifras indican una baja de 20% en delitos de alto impacto y de 34% en feminicidios, además de 22 homicidios menos cada día, en comparación con 2024. Conciliación, acuerdos y estabilidad política. Los diputados, críticos o aliados, saben que con **Rosa Icela** en la Segob los derechos humanos van al centro, y hay mano firme contra la violencia. Como debe ser.

**2. Foco rojo.** El atentado contra **Dereck Olvera Juárez**, director de Prevención del Delito en Tulancingo, confirma lo que muchos en Hidalgo ya sabían, que la violencia dejó de ser estadística para golpear directamente a los responsables de la seguridad pública. Dos hombres en motocicleta lo atacaron a plena luz del día y, aunque sobrevivió, ¿nadie está a salvo? El gobernador **Julio Menchaca** reconoce la vulnerabilidad de municipios como Tulancingo y Tula, atrapados por el huachicol y la delincuencia organizada. Sin embargo, la percepción de inseguridad sigue disparada. ¿De qué sirve estar en el Índice de Paz si ésta no se siente en las calles?

**3. Extrañezas.** Contra la alcaldesa de León, **Ale Gutiérrez**, se ha gestado una embestida que luce más como campaña de desprestigio que como

crítica legítima. Su liderazgo local y el respaldo social que ha ganado parecen ser demasiado para ciertos grupos que, desde la penumbra, intentan erosionar su imagen. La interrogante es inevitable, ¿a quién le estorba su fortaleza política? Resultaría suicida que fueran los mismos panistas. ¿Será que el PAN, liderado por **Jorge Romero**, ya cede, sin resistencia, sus territorios históricos a Morena? Si es así, ¿a quiénes y a cambio de qué?

**4. Pierde Adán.** Otra grieta en la coraza del coordinador morenista en el Senado: aunque **Adán Augusto López** aseguró que no habría parlamento abierto para discutir la reforma a la Ley de Amparo, sus propios compañeros lo desmintieron, ya que sí habrá un conversatorio con expertos, confirmó **Ignacio Mier**, vicecoordinador del grupo. La consejera jurídica de Presidencia, **Ernestina Godoy**, también avaló el diálogo. A la par, **Mier** salió al rescate de **Adán** al defender la pulcritud en el manejo de los 338 mdp de la bancada y acusar al PAN de montar estrategia al pedir su desafuero. Dirán misa, pero, en los hechos, **Adán** pierde control.

**5. Dolorosos silencios.** El Senado guardó un minuto de silencio por **Julieta Fierro**, la astrónoma que acercó la ciencia a generaciones; también por **Mauricio Fernández**, exedil panista; **Paloma Nicol**, víctima de una cirugía estética; **Carlos Gurrola Papaylta**, muerto tras una broma cruel, y **Jesús**, el joven asesinado en el CCH Sur. Los diputados rindieron homenaje con aplausos a **Fierro**, cuya trayectoria fue reconocida por todas las bancadas. Entre voces de **Kenia López**, **Margarita Zavala** y **Olga Sánchez Cordero**, quedó claro que la divulgadora trascendió. Pocas veces un homenaje es tan doloroso.